

## CORPORATIVO



#OPINIÓN

### PIRATERÍA Y EL MUNDIAL DE RUSIA

**"Los derechos de propiedad no son sólo fuente de libertad económica. También son de libertad política": Milton Friedman**

**ROGELIO VARELA****U**

na raya más al tigre en el negocio de la distribución ilegal de contenidos vía *streaming*.

Ahora la víctima fue NBCUniversal, que reportó que los partidos del Mundial de Rusia 2018 se estaban distribuyendo de manera ilegal en Medio Oriente y el

Norte de África, a través del dispositivo abierto de *streaming* conocido como BeoutQ.

Otras empresas como Qatari Sports y Eleven Sports, se sumaron a las denuncias al respecto e incluso la FIFA que preside el italiano Gianni Infantino está tomando cartas en el asunto y explorando ya todas las opciones para detener esta violación de derechos, incluyendo acciones contra organizaciones que apoyen esta actividad ilegal.

Al parecer la actividad ilegal que prevalece detrás de estos dispositivos de *streaming* ha aprovechado un vacío regulatorio. Sin embargo, gobiernos de distintos países, organizaciones internacionales e incluso empresas de contenidos están ya tomando medidas como en España con penas de cárcel en el caso de una caja similar a Roku llamada WebTv, una fuerte demanda de Netflix y Amazon en California, contra los dispositivos Kodi, o como en el

caso de México, con la reciente prohibición a la venta de dispositivos Roku, por no contar con las medidas antipiratería básicas y por ende violar los derechos de autor.

De acuerdo a la empresa antipiratería MUSO, la piratería televisiva, medida por visitas a

sitios pirata, creció 3.4% tan solo en 2017 a nivel global, principalmente debido a los servicios de *streaming* que se caracterizan por un *software* vulnerable.

Sin duda México va por buen camino, y mientras empresas como Roku, Kodi, WebTv entre muchas otras, no tomen medidas serias y responsables, seguirán enfrentando fuertes restricciones y sanciones.

#### LA RUTA DEL DINERO

Como pasa en otras actividades profesionales los mexicanos siguen ganando notoriedad más allá de nuestras fronteras. En el caso del análisis bursátil la prestigiada firma de información financiera Thompson Reuters acaba de entregar su StarMine Analiist Award en su edición 2018 para América Latina donde figuran cuatro mexicanos. Me refiero a **José Espitia**, analista de bienes industriales de Banorte; **Montserrat Antón** analista de empresas del sector de bienes de consumo de Invex; **Rodrigo Villanueva**, analista de telecomunicaciones de BofA Merrill Lynch; y **Ernesto Gabilondo**, analista del sector financiero también de BofA Merrill Lynch quienes se distinguieron por sus estimaciones sobre las acciones... Luego de los encontronazos con el gobierno de Donald Trump la diversificación de mercados va en serio y por lo pronto la Sagarpa que comanda Baltazar Hinojosa acaba de informar que ayer arribó al puerto de Veracruz el primer cargamento de carne de cerdo procedente de Alemania. México además puede importar cerdo de Canadá, Dinamarca, España, Francia, Chile, Italia, Bélgica, Australia y Nueva Zelanda, ya que cumplen con las exigencias sanitarias que impone la Sagarpa.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM

@CORPO\_VARELA